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«Прощай, — сказал Лис. — Вот мой сек-

рет, он очень прост: зорко одно лишь 

сердце. Самого главного глазами не уви-

дишь». 

© «Маленький принц» 

Антуан де Сент-Экзюпери 

Вот и на Фестивале школьных СМИ 

«Зоркое сердце» самого главного глазами  

На фото: Екатерина Косунова, Дарья Баева, 8 «А» 

не увидишь. Самое главное - не только 

увидеть, услышать, спросить, записать, 

сфотографировать, но и увлекательно об 

этом написать! 

Дорогие читатели! Мы надеемся, что нам 

это все удалось, и мы наконец-то разгадали 

главный секрет Фестиваля!  

Редакция школьной газеты «Ш@Г» 



 
Стр. 2 Ф Е С Т И В А Л Ь  В  Д У Ш Е  П О Э Т А  

На Фестивале "Зоркое сердце" побывали мы. 

Оказалось, что это лучший Фестиваль зимы! 

Шарами разноцветными встречали нас. 

Ох, как же круто было в этот раз! 

О том, как начать карьерный рост не только 

Нам рассказала проректор НАЗАРОВА ОЛЬГА! 

Интервью мы брали у ребят, 

Которые в актовом зале красиво сидят. 

На конкурсе ораторов мы побывали тоже: 

Какие красноречивые они, о боже! 

Представляли мы школьную газету "Ш@Г". 

Ох, и много же было там бумаг! 

В общем, на фестивале было очень интересно, 

Качественно, круто и полезно! 

Очень многому мы научились там, 

СПАСИБО всем организаторам! 

Штатный стихоплет 

Иван Крылов, 6 «А» 

На фото: съемка сюжета о фестивале 

Не зря мы собрались все здесь, 

В МГТУ! 

Чтоб провести тут встречу 

Школьных СМИ! 

Ведь собралось здесь 30 школ, 

И все необыкновенно хороши! 

Кто-то пишет здесь стихи, 

Кто-то видео снимает, 

Кто - моменты  на фото сохраняет. 

Но в этой сложной важной СМИ-битве 

Все РАВНЫ, и выиграть сможет 

КАЖДЫЙ! 

Штатный стихоплет 

Екатерина Дегтерева, 6 «А» 



Стр. 3 P R O  С Т УД Е Н Т О В  

В университете человек проводит в среднем 4,5 года своей жизни. При средней продол-

жительности жизни в России 66.05 лет - это 6,8% нашей жизни. И, если верить студен-

там, этот маленький процент содержит в себе столько веселья, новых знаний, зна-

комств. Поэтому я решила на Фестивале уделить больше внимания именно общению 

со студентами МГТУ им. Носова. 

С Т У Д Е Н Ч Е С Т В О  -  Л У Ч Ш А Я  П О РА  Ж И З Н И !  

Итак, если ты учишься в школе и мечтаешь 

поступить в вуз, то тебе наверняка интерес-

но было бы пообщаться со студентами. А 

где же ты, человек 12-15 лет, их можешь 

встретить? Внимание! Сейчас я вам открою 

главный секрет! Со студентами университе-

та можно познакомиться на самом лучшем 

в мире Фестивале школьных СМИ «Зоркое 

сердце». 

В этом году мы посетили уже VI Фестиваль 

школьных СМИ «Зоркое сердце», который 

впервые прошел в здании МГТУ им. Носо-

ва. Это был самый масштабный в моей жиз-

ни конкурс школьных газет, журналов и те-

леновостей, который больше напоминал 

грандиозный праздник. Яркие творческие 

номера студентов университета на откры-

тии Фестиваля удивляли нас многогранно-

стью студенческих талантов. Оказалось, что 

помимо учебы они танцуют, поют, занима-

ются гимнастикой, играют в КВН. Честно, 

мне понравился каждый номер! Я бы хотела 

оказаться в команде КВН и также весело и 

непринужденно шутить. Представила я себя 

и в вокальном коллективе «Diamantes»: 

«Только ветер знает...». Все мои представ-

ления о скучной жизни студента разруши-

лись. Теперь выражение «Студенчество – 

лучшая пора жизни!» мне понятно. Настоя-

щий студент – это не грустный человек, 

проводящий все время за подготовкой к 

сессиям, занятый домашними заданиями, 

дипломами и курсовыми, а очень даже жиз-

нерадостный представитель высшего учеб-

ного заведения, находящий время как для 

учебы, так и для отдыха и занятий по инте-

ресам. 

P.S. К слову, МГТУ в этом году предлагает 

нам почувствовать себя студентами и посе-

тить интересные лекции, которые проходят 

в рамках проекта «Университетские суббо-

ты». Я часто бываю на субботних лекциях, 

мне нравится! Советую! 

 

О студенческой поре для вас узнавала 

Дарья Баева, 8 «А» 

Фото: Ангелина Черепанова, 9 «А» 



Стр. 4  Т Е Т - А - Т Е Т  

- Доводилось ли Вам работать в таких 

видах деятельности, как журналистика, 

реклама или PR? 

- Мне приходилось работать и в журнали-

стике, и в рекламной деятельности, и в PR. 

- А какая из этих деятельностей Вам 

больше всего понравилась? 

- Для меня интересна больше реклама, по-

тому что в рекламе ты создаешь факт, и это 

очень увлекательно. 

- Что у вас вызывает вдохновенье? 

- Вдохновенье приходит из азарта. Ты не 

знаешь, удастся это тебе или нет, поэтому 

приходится действовать креативно. 

- Вы говорили, что в журналистике слож-

но «пробиться». А что вы скажите насчет 

рекламной деятельности и PR? 

- Во всех сферах сложно «пробиться», и со-

И Н Т Е Р В Ь Ю  С  И Н Т Е Р Е С Н Ы М  Ч Е Л О В Е К О М  

ветую вам постараться и взвесить свои си-

лы. Будет сложно. 

- У каждого есть конкуренты. Как Вы от-

носитесь к ним? 

- Я люблю конкуренцию. Я считаю, она за-

ставляет человека развиваться. Это прият-

но… 

Внимала жизненным советам 

Ирина Хныкина, 7 «Б» 

 

ТОП 5 фактов о Балынской Н.Р. 

1. В 1994 году с медалью окончила школу № 8 

2. Защитила докторскую диссертацию – в 33 года  

3. Была внештатным журналистом газеты 

«Магнитогорский металл», журнала «Западно-

восточный АЛЬЯНС»  

4. Владеет многими видами рукоделия: макраме, 

фриволите, игольное кружево, бисероплетение, вы-

шивка, вязание на вилке, крючком, спицами 

5. Пишет стихи 

На Фестивале я познакомилась с замечательным человеком – Натальей Ринатовной 

Балынской, директором института экономики и права. Благодаря этой лекции я узна-

ла отличие журналистики от рекламы и PR. 



Стр. 5 Т Е Т - А - Т Е Т  

Л Ю Б О В Ь  Г О Н Ч А Р О В А  О  Л Ю Б В И  К  Ж У Р Н А Л И С Т И К Е  

- На вашем сайте очень много новостей. 

Вы выкладываете все или только то, что 

интересно зрителю? 

- Мы стараемся написать о всех событиях, 

но и интерес зрителя тоже учитываем. 

- Вы всегда пишите правду, или были 

случаи, когда вы придумали событие? 

- Как-то раз на первое апреля мы решили 

устроить конкурс и написали несколько 

ложных фактов, а задача читателя была уз-

нать, какой из фактов - ложь, а какой - прав-

да. Но в повседневной жизни мы никогда не 

придумываем события. 

После небольшого перерыва меня ждала встреча с Любовью Гончаровой, корреспон-

дентом ТНТ-Магнитогорск и сайта Magcity.74 медиагруппы «Знак». Любовь Гончаро-

ва рассказала нам, из чего состоит сюжет и новость на сайте. Мы научились делать из 

сюжета новость и наоборот.  

- Почему вы выбрали именно эту сферу 

деятельности? 

- С двенадцати лет стать журналистом – это 

моя мечта, к которой я постепенно шла. 

- Был ли день, когда захотелось пере-

стать заниматься журналистикой? 

- Да, такой день был. На третьем курсе я 

задумалась, нужна ли мне журналистика? 

Но я себя переборола, и сейчас я этому ра-

да, потому что я ЛЮБЛЮ журналистику! 

  

Вопросы задавала 

Ирина Хныкина, 7 «Б» 

К РА Т К О С Т Ь — С Е С Т РА  Т А Л А Н Т А  ; )  

Мы разбрелись по аудиториям, каждый по-

шѐл туда, где была тема, интересующая его. 

Мы с Машей пошли в гости к 

«Молокососам». Там нам рассказали о ис-

кусстве теле-журналистики, научили делать 

разминку перед важным докладом, расска-

зали чем должен обладать ведущий, какие 

качества он должен иметь.  

Валерия Блинкова, 7 «Б» 

Я побывала на творческой встрече с автора-

ми и ведущими телекомпании ГТРК Юж-

ный Урал Галиной Кочеровой и Андреем  

Подольским. 

Галина рассказывала о своей карьере. О 

том, в чѐм заключается еѐ работа, о знаком-

стве с Андреем Подольским. Андрей в свою 

очередь поведал школьникам о том, как 

один сюжет можно перевернуть по-

другому, с помощью соответствующего 

текста. Рассказал о видах профессии. Посе-

товал на маленький словарный запас ны-

нешнего поколения, по его мнению данная 

проблема возникла из-за того, что ученики 

не читают или читают, но  не то, что нужно. 

Ангелина Черепанова, 9 «А» 



Стр. 6  Р Е П О Р Т А Ж  С  М Е С Т А  С О Б Ы Т И Й  

Восемнадцатое марта 2016 года - это день, 

когда в МГТУ в первый раз проходит Фес-

тиваль школьных СМИ «Зоркое сердце». У 

всех ребят настроение веселое, но все жела-

ют победы СВОЕЙ газете. Перед началом 

конкурса организаторы устроили грандиоз-

ное представление: выступал вокальный ан-

самбль с песней: «Ветер знает», команда 

КВН «Марс», талантливая пара гимнастов с 

прекрасным номером! Представление очень 

понравилось участникам, это было видно по 

большому количеству телефонов над зри-

тельным залом - все снимали на память.  

После юные журналисты со всех школ по-

шли к своим столам, призывая посмотреть 

на школьные газеты. Нами было замечено 

много интересных газет: «Планета мы», 

«Сплетница», «Лицейский вестник», 

«Горячая десятка» и «Гимназические ново-

сти». Каждая по-своему хороша. После то-

го, как мы проголосовали за понравившиеся 

школьные газеты мы пошли на мастер-

классы. 

Первым у меня был мастер-класс с Романом 

Новоселовом - руководителем студенческо-

го пресс-центра. О себе он говорит очень 

скромно: «В 10-11 классе я пошел в кружок 

Юных журналистов, потом в институте оту-

чился четыре года. На 1-2 курсе работал в 

программе «Молокосос», а потом в медиа-

группе «Знак», ну а затем меня пригласили 

быть руководителем студенческого пресс-

центра». 

Тема лекции была: «Конвергентная журна-

листика». Название впечатляет, не правда 

ли?! Мы узнали много нового, а главное ин-

тересного. По мнению автора для нас это 

сложная тема, но он ошибся, и многие ребя-

та из аудитории заинтересовались. Если 

смотреть на газеты-конкуренты, то сейчас 

практически у каждой школы есть сайт, а на 

нем нужно размещать все выпуски газет, 

также там можно выкладывать краткие за-

С Л О Ж Н О ?  Н Е Т !  М Ы  В С Е  П О Н И М А Е М  

метки, которые в газету не вошли. Это и 

есть конвергентная журналистика (TV, соц. 

сети, радио и интернет - современная жур-

налистика).  

Нам рассказали еще об одной фишке кон-

вергентной журналистики - новость в три 

слова - это необходимо из-за ускорения 

темпа жизни современного человека, а если 

читатель захочет узнать побольше, то он 

может узнать об этом из интернета. Также 

нам сообщили, о том, что сейчас становить-

ся журналистом не очень выгодно, потому 

что есть такое понятие, как гражданская 

журналистика, которая набирает популяр-

ность в наши дни, но Рома подчеркнул, что 

тексты обычных людей не будут раскры-

вать читателям основной мысли и поэтому 

журналисты нужны, но они должны быть 

всесторонне развиты. Пока мы учимся в 

школе нам надо знать хорошо не только 

русский язык или литературу, а абсолютно 

все предметы, потому что никто не знает, 

на какой канал ты попадешь. 

Еще одно умение, которое появилось после 

2005 года (тут Рома рассказал о распаде 

массовой аудитории), это умение найти 

свою аудиторию. У хорошего журналиста 

должны быть связи для того, чтобы догово-

риться о встрече. Людмила Николаевна 

Ким рассказала нам о принципе переверну-

той пирамиды: 

 

Секреты узнавал 

Дмитрий Худяков, 6 «А» 



Стр. 7 Р Е П О Р Т А Ж  С  М Е С Т А  С О Б Ы Т И Й  

О  Т О М ,  К А К  Э Т О  Б Ы Л О  

Я отправляюсь на VI фестиваль школьных 

СМИ «Зоркое сердце». Для меня этот фес-

тиваль всегда был ярким и запоминающим-

ся событием, но в этом году он кажется мне 

особенно интересным и захватывающим.  

Фестиваль начинается с приободряющих 

вступительных слов ведущих и с недолгих, 

но оригинальных выступлений танцоров, 

певцов и акробатов. Прекрасно подобран-

ная динамичная, вдохновляющая музыка 

буквально с первых секунд поднимает наше 

настроение, оставляет чувство восторга и 

радости до конца дня.  

После выступлений все школы начинают 

представлять свои газеты, журналы, телере-

портажи и т.п., каждые из которых по-

своему уникальны и интересны. А каждому 

участнику фестиваля предлагается отдать 1, 

2 или 3-е место понравившейся газете или 

журналу. Ребята привлекают внимание за-

бавными конкурсами и призами, но мне ка-

жется, что главное в школьных СМИ это не 

яркая обложка, количество читателей или 

цена разыгрываемых призов, главное - это 

содержание и актуальность газеты, телере-

портажа.  

Каждый участник фестиваля принимает ре-

шение и отдает свои голоса понравившимся 

СМИ, а затем мы расходимся по аудитори-

ям. Для меня самым интересным и увлека-

тельным моментом оказывается встреча с  

Дмитрием Казаковцевым – руководителем 

фото клуба МГТУ. Он говорит, что быть 

студентом - не значит быть человеком, по-

груженным только в учебу, это значит про-

являть яркость, креативность и пробовать 

себя в разных направлениях, также как сту-

денты, выступающие на открытии фестива-

ля. 

В завершении, хочется сказать, что этот 

фестиваль становится для меня не только 

веселым, но и познавательным. Я узнаю 

много нового из тех областей, которыми 

интересовалась, завожу новых друзей и 

оказываюсь в окружении талантливых и 

интересных людей. Разве это не самое на-

стоящее счастье для начинающего журна-

листа?!  

 

О Фестивале с любовью 

Екатерина Косунова, 8 «А» 



Стр. 8 П Р Я М О  В  Т О Ч К У  

 

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ Ш@Г МОУ «СОШ №5 УИМ»:  Дмитрий Худяков, Василиса Алексеева, Андрей 
Васильев, Ольга Окулова, Екатерина Дегтерева, Иван Крылов,  Ирина Хныкина, Валерия Блинкова, Екатери-

на Косунова, Дарья Баева, Александра Трушко, Ангелина Черепанова 

Руководитель: Ксения Владимировна Терентьева 
 
                                                                                                                                                                                         ТИРАЖ 100 ЭКЗ.  

В этом году мы поставили свой собственный рекорд - на VI Фестиваль школьных 

СМИ «Зоркое сердце» из нашей школы отправилось 22 журналиста. А это значит:  

больше мнений, впечатлений и эмоций. Вот на последнем мне хочется остановиться. 

Читая материалы и общаясь с журналистами нашей школьной газеты «Ш@Г», я со-

брала для вас самые яркие эмоции о Фестивале!          К. В. Терентьева 

Я был в восторге увидеть людей с экрана телевизора вживую!  

 

На «Зорком Сердце» было хорошо, уютно и дружно! 

 

Для меня этот Фестиваль всегда был ярким и запоми-

нающимся событием, но в этом году он показался мне 

особенно интересным и захватывающим! 

 

Уровень подготовки участников и организации 

этого события очень высокий!  

 

Такие фестивали очень нужны нашему городу, потому что 

здесь каждый может почувствовать творческую атмосферу, 

получить вдохновение и опыт, который пригодится в буду-

щем, освоить полезные навыки журналистики и ощутить 

себя частичкой дружной команды! 

 

Я благодарна тем людям, которые с радостью 

поделились со мной своим опытом! 


